

Peru, ítem 17

Declaración del Perú

60° Periodo de Sesiones de la Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos (STSC) de la Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos de las Naciones Unidas (COPUOS)

Muchas gracias, señor Presidente.

Al ser la primera vez que mi país hace uso de la palabra, en nombre de la delegación del Perú me permito transmitirle nuestra más cálida felicitación, consideración y apoyo en su responsabilidad de Presidente del 60° periodo de sesiones de la Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos (STSC) de la Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos de las Naciones Unidas (COPUOS), deseando que las sesiones continúen desarrollándose de manera exitosa y productiva.

Asimismo, nos unimos a las demás delegaciones para expresar nuestras más sinceras condolencias a las familias de las víctimas de los terremotos que tuvieron lugar en Türkiye y Siria.

Señor Presidente, el Perú es consciente del valioso aporte, en materia de conectividad, de las constelaciones de satélites de comunicaciones en la órbita terrestre baja.

Sin perjuicio de ello, comparte la preocupación respecto al aumento del brillo y ondas de radiofrecuencia que estos emanan sobre el planeta, lo cual genera un grave impacto en el ámbito de la observación astronómica.

Por ello, mi delegación considera que la protección de los cielos oscuros y silenciosos debería mantenerse como un punto de agenda de esta Subcomisión. Del mismo modo, apoya la creación de un grupo de expertos con el objetivo de monitorear el impacto de las constelaciones de satélites en la astronomía, formular recomendaciones e informar regularmente a esta Subcomisión sobre el particular.

En consecuencia, el Perú copatrocinará el Conference Room Paper sobre la protección de los cielos oscuros y silenciosos para la ciencia y la sociedad, presentado por Chile, España, Eslovaquia, Bulgaria, la Unión Astronómica Internacional (IAU), el Observatorio Europeo Austral (ESO) y la Square Kilometre Array Organisation (SKAO), toda vez que considera que dicha iniciativa se encuentra alineada con el principio de sostenibilidad a largo plazo de las actividades en el espacio ultraterrestre, de suma importancia para nuestro país dada nuestra condición de actor emergente en la región en temas espaciales.

Muchas gracias, señor Presidente.